
 

Compte-rendu de la réunion du mardi 11 juin 2024 
 
 
 

 
Conseil des Sages 

 
 Présents : 
Mesdames: Marie-Paule Bardy, Claire Cadot-Guyader, Maryvonne Courcault, Fabienne Dedieu, Helen 
Desbrugeres, Sylvie Ouzin, Jacqueline Porte. 
Messieurs : Didier Bruneau, Jean-Marc Gaigeard, Bernard Harzelec, Jean-Denis Keller, Jean-Yves 
Lebouc, Yannick Ménard, Alain Merlaud, Frédéric Pache, Éric Ravin. . 

 
Excusés : Christian Bordron, Abraham M’Bowe, Fabienne Wauquier. 

Municipalité : Yves Colliot . 
 

MJA : Antoine Moreau 
 

Tableau des présences : 

 

2024 09/01 06/02 23/03 09/04 /05 /06 /07 /09 /10 /11 /12 

Présents 19 17 15 18 18 16      

Excusés 1 2 4 1 1 3      

 
La réunion plénière est ouverte à 9H 15 par la Présidente Sylvie Ouzin. 

1. Actualités de la MJA 
 

Toutes les actualités sont disponibles sur le site internet de la MJA https://www.beaucouze.fr/ville- 
pratique/solidarite/seniors. 
Concernant le point 1, et le rapprochement de Cap Adapt, il est précisé le souci permanent de travailler 
avec l’ensemble des acteurs de la commune et particulièrement les associations. Ce partenariat ponctuel 
avec un établissement privé répond à une opportunité. La prestation, payante, fera l’objet d’une contribution 
de la MJA, elle a pour objectif de découvrir une nouvelle activité de bien-être. 

2. Revue de presse – Fabienne Dedieu 

54 articles sont présentés. Fabienne rappelle aux commissions la possibilité de la solliciter pour 
la réalisation de dossiers presse thématiques. 

 

 

3. Tour de table des commissions 
 

 
3.1 Commission Apéritif citoyen - Sylvie Ouzin 

 
Thème pressenti : le végétal face au défi du changement climatique. 
De nouvelles pistes d’intervenants : Ecole ingénieurs INSTITUT AGRO Rennes-Angers 
Excellent contact – en attente de confirmation définitive. 
Nous devons reprendre contact avec l’école pour se caler avec l’intervenant. 

 
3.2 Commission mobilités sécurité - Jean-Denis Keller 

 

• Accessibilité : 

La commission présente le rapport d’étape numéro 2. 

http://www.beaucouze.fr/ville-


Ce rapport d'étape n°2 se concentre spécifiquement sur les besoins et les difficultés rencontrées par les 
personnes en situation de handicap moteur ou sensoriel mais également personnes âgées, femmes 
enceintes, personnes avec enfants (y compris enfants en poussette). 
À l'instar du rapport précédent, nous formulerons une série de propositions d'actions concrètes visant à 
lever les obstacles et à améliorer l'accessibilité de notre ville pour les personnes à mobilité réduite (PMR ). 
Ces recommandations s'appuieront sur un état des lieux exhaustif réalisé sur le terrain à l’aide de la 

"Grille de lecture" élaborée par la commission et en concertation éventuellement avec les 
associations représentatives.  
 
L’objectif est de tendre vers une ville toujours plus inclusive, sûre et accessible à tous, sans discrimination 
liée à la mobilité.  
 
Une relation reste à établir avec la commission accessibilité de la mairie, actuellement en veille, et à 
laquelle participent Jacqueline Porte et Fabienne Wauquier. Yves Colliot s’engage à faire le lien avec Mme 
Gaudichet. 
A la question autour de la création d’une commission extra-municipale, Yves Colliot donne priorité à la 
réactivation de la commission accessibilité de la mairie. 

• Sessions sur la pratique du massage cardiaque et l’utilisation des défibrillateurs 

La dernière session a eu lieu le 25 mai, avec un groupe complet. 

Il a été constaté que des photos ont été prises sans demande d’autorisation préalable. Il est rappelé en 
séance que les photos prises des membres du Conseil à l’intérieur ou à l’extérieur lors de leurs 
interventions doit être soumis au droit à l’image des individus. 
La commune ayant fait l’acquisition du matériel de démonstration, et au regard du succès de ces sessions, 
2 autres sont programmées les samedis 12 octobre et 16 novembre de 10h30 à 12h. 
A cet effet, une demande auprès de la mairie sera faite pour le tirage de 30 affiches A3, une parution sur 
le Couzé, sur le tableau lumineux de la mairie, sur le site et l’application de la commune. Une 
communication sera faite aussi dans le cadre du forum des associations. Un flyer intitulé « Apprenez à 
réagir pour sauver des vies » a été élaboré par la commission et présenté en séance. 

 
Suite aux articles de presse nationale mentionnant un disfonctionnement fréquent des défibrillateurs, Yves 
Colliot précise qu’un contrat d’entretien des défibrillateurs des lieux publics a été signé pour notre 
commune. 

 
3.2 Chemins pédestres et de randonnées- Éric Ravin 

 
Le circuit de10 km est opérationnel. 
Les plaquettes des circuits ont été remises lors de la journée Tous en selle et en baskets. 
Point avancement sur Plan A0 
La création d’itinéraires pédestres étant terminée, la commission n’assurera désormais que l’entretien des 
balisages. 

 
3.4 Cœur de Ville - Alain Merlaud 

 
Yves Colliot nous informe de l’avancement du projet : 

• Picoterie 2 : la réflexion est lancée sur l’avenir du garage Buron. La création de logements ne sera 
pas effective avant 2027 

• Oisellerie, 2 parcelles et 48 logements. L’architecte a été choisi. 

• Tertifume : 2 ateliers ont eu lieu en mai 2024 pour trouver enfin un projet acceptable à la fois par 
l’investisseur et la municipalité. Il faut préserver l’acceptable et le vivable pour tous, être 
raisonnable par exemple sur la hauteur des bâtiments. 180 logements devraient voir le jour dans 
les deux ans. La ville compte à ce jour 5667 habitants, avec une projection vers 6500 dans les 5 à 
10 prochaines années.    

• Une période de démolition à venir des maisons Préaux et Van Agt, située près de la maison 

médicale. 

 
Suite à la mise en place du 30km/h pour les voitures et les 2 roues, suggestion est faite, dans un souci 
d’économies, de réduire le projet de pistes cyclables. 

 
3.5 Habitat séniors - Éric Ravin 



Une réunion publique sur l’habitat inclusif a eu lieu le 7 juin avec la présence de 140 personnes dont 

plusieurs membres du CDS. Cette rencontre a donné satisfaction, la présentation des travaux était claire. 

Deux ateliers participatifs sont programmés : le 27 juin de 13h30 à 16h et le 9 juillet de 9h à 11h30. 

8 à 9 candidats se sont manifestés pour y prendre part. 

Un autre atelier aura lieu en juillet. 

 
3.6 Programme d’éducation à la santé « Ateliers Vitalité » - Claire Cadot 

 
La mise en place d’un atelier au second semestre 2024 reste d’actualité mais le prestataire est en 
recherche d’un nouvel intervenant. 

3.7 Conférence des financeurs 
 

Sécurité routière pour les séniors: le dossier est accepté. 

3.8 Plan vélo 
 

Yves Colliot nous informe que Beaucouzé serait intégré dans le projet d’A.L.M en 2025. 

 
3.9 Mutuelle communale 

 
Etude d’opportunité : périmètre et besoin des habitants 

• Quelle cible ? les personnes à revenus modestes, les personnes sans complémentaire santé, tous 
les habitants qui le souhaitent ? 

• Quel niveau de couverture ? 

→ Méthode 

• Identification des publics sans complémentaire santé et raisons : 
- Hors dispositifs de droit commun : examen des textes cadres (AC2S, mutuelle employeur…) 
- Faute de moyens financiers : regard du CCAS sur les demandes d’aides financières / accès aux 
soins, expériences autres villes… 
- Par choix… 

• Ecoute des besoins des habitants 

- Sondage auprès des Beaucouzéens (via le Couzé, sur le forum des assos…) profils, type de 
couverture santé souhaité 

→ Où en est –on ? 
Recueil des documents essentiels de communes environnantes ayant souscrit une mutuelle 
communale. Document de synthèse en cours. 
Etude en cours des dispositifs de droit commun/ les « trous dans la raquette » 
Elaboration d’un sondage à voir auprès de la mairie 
Recensement des dispositifs suivant la situation ou la condition des personnes: étudiants, actifs, 
retraités… 

Yves Colliot valide la méthode de travail présentée, conforme à la saisine. 
Le référent élu sera Peggy Massol. 
Il indique que le service communication n’a pas de disponibilité pour nous soutenir dans nos travaux. Il se 
renseigne néanmoins sur l’usage d’outils de sondages par la mairie dans le passé. 
Maryvonne Courcault a accepté de contribuer par l’élaboration d’un tableau de synthèse des mutuelles 
répertoriées dans les communes environnantes. 

3.10 Evènements et manifestations extérieurs 
(Représentation du CDS en appui aux initiatives de la municipalité) 

 

• Tous en selle et en baskets (1er juin 2024) - Éric Ravin 

La manifestation a rencontré un bon succès ; sa relocalisation Place de Selb a pleinement donné 
satisfaction, et l’inauguration conjointe de la terrasse de la médiathèque a contribué à attirer du public. 

 

• Projet de participation du CDS à l’animation de la COUZETTE 



 
Jean-Marc Gaigeard et Frédéric Pache sont partie prenante pour la mise en place d’un karaoké. 
Une réunion de préparation « Concours de la meilleure chanson sur Beaucouzé » est programmée avec 
la MJA le 13/06 à 14H. 

Questions diverses 
 

Une nouvelle idée d’action : un concours de fleurissement des jardins. 

4. Calendrier des prochains rendez-vous 2024 

 
25/06/2024 Réunion Bureau 09/07/2024 Réunion mensuelle 

30/08/2024 Réunion Bureau 10/09/2024 Réunion mensuelle 
 

27/09/2024 Réunion Bureau 08/10/2024 Réunion mensuelle 
 

25/10/2024 Réunion Bureau 05/11/2024 Réunion mensuelle 
 

29/11/2024 Réunion Bureau 10/12/2024 Réunion mensuelle 

 
18/04/2024 – Présentation aux élus du compte rendu d’activité 2023 du CDS à 20h. 

27/09/2024 – Réunion inter CDS à Saumur 

 
Compte-rendu rédigé par la secrétaire Approuvé par la présidente 
Claire Cadot-Guyader le 20 juin 2024 Sylvie Ouzin le 24/06/ 2024 

 

 


